

東京進出

一九七六年、私は東京進出を決めた。当時、首都圏では、すかしらーくがファミリーレストランの出店を積極的に進めていた。同社の主要店の売り上げを

私の履歴書

江頭匡一
え がしら きょう いち

(20)

ヘリ飛ばし適地探し

知名度低く用地取得苦戦

を開くとき、コックドールの伊藤佐太郎氏から懇切丁寧に教えてもらつた経験があるからだ。

翌年のこと。東京のホテルで茅野氏に会い、こんな話を持ち出しだ。「産業化のために一緒にやりますか。東日本はすこり売上高の数字が違う。『東京の市場規模はやはり大きい。福岡でほやほやしていると、産業化で負けてしまう』と思つた。

ひそかに調べると、すごい伸びだ。ロイヤルホストはいち早く九州に出店したのに、一店当たり売上高の数字が違う。『東京

にやりませんか。東日本はすこいらーく、うちが西日本を受け持つ形がいいと思いますが』

茅野氏はその場での即答を避けた。しばらくして、「ありがたいお話ですが、両方がお互い

とは、その前から顔見知りだっ

た。七三年に福岡の本社に「セントラルキッチンを見せていましたことがあるからだ。だけませんか」と訪ねて来られたことがあるからだ。

茅野氏は七〇年ごろに外食産業に進出したばかりで、当時はまだ五、六店だった。だが、彼が外食を生涯の仕事にしたいと

の志を抱いていることを知り、うれしくなった。社内を案内し、店づくりのあり方などを熱っぽく話した。私も本格レストラン

東京進出を発表すると、社内は大反対だった。「何でいまさら東京に出るのか」「九州弁で東京の商売ができるのか」。根

まで通り、我々兄弟四人でやっていきたいと思います」という丁寧な手紙をくれた。少年時代、弟を病氣で失った私は、力を合わせる彼ら兄弟がとてもうらやましかった。



東京進出1号店のロイヤルホスト三鷹店(77年)

出店作戦を始めると、先発の

すかしらーくとのブランド力、

信用度の違いを痛感した。い

の東京弁の特訓も頼んだ。

今では首都圏の店は全店舗の半分ほど。ロイヤルが全国企業

になつたのも東京進出があつた

からこそ。あのときに決断した。本当に良かったと思っている。

(ロイヤル創業者取締役)

国ホテルに腰を据え、自分でハンドルを握り、若手社員らと出店候補地を走り回った。すかい

てほつとしていると、いつの間

に地区のロータリーの会合に必ず

出席し、顔を売ったものだ。